
非“大炮” 惯用数据说话
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洛阳·聚焦

今年截至11月底，洛阳商品房
销售总面积超过300万平方米。获
悉此数据后，任志强指出，这相当于
拥有市区人口190万的洛阳，年人均
消费面积在1.5平方米左右。而北京
年人均消费面积是0.7平方米左右，
全国年人均消费面积在1平方米左
右。洛阳房地产市场比较健康。

“如果一座城市，每年人均消费超

过1平方米，那么这座城市的房地产
业发展就处在一个快速增长的范围
内。当然，我更希望看到洛阳迅速突
破200万人口的坎儿，这样才能证明
这座城市更具吸引力。城市更具吸引
力，别人在人口迁出的时候，你的城市
是人口迁入，这样城市在发展过程中
才会越来越健康，而房地产在其中必
然起到决定性作用。

2014年的房地产行业充满不确
定性，洛阳也不例外。胡葆森在分
析洛阳房地产形式时表示，2015年，
超过 800 万平方米的历史库存和
200万平方米的新增库存，令市场消
化起来确实有些困难。预计2015年
市场的主流户型不会超过 130 平方
米，库存中大平层、别墅消化起来将
尤为艰难。

但是，对房地产行业的未来，胡葆
森还是比较乐观的。他表示，不会出
现全线下跌或者崩盘的局面。尤其就
洛阳来说，像恒大、保利这样的一线房
企进驻洛阳，本身就说明了洛阳的城
市魅力。“经济总量、消费水平、城镇化
水平如果达不到，恐怕一线房企不会
选择你。”胡葆森说。除此之外，他还
鼓励本土地产商抱团求生。

任志强：
中部地区商品房
销售额仍很稳定

胡葆森：
一线房企进驻
证明洛阳魅力

□记者 马少敏 通讯员
王易文

在中国房地产界，他
以犀利的形象示人，常常
语不惊人死不休；在微博
上，他拥有 2000 多万粉
丝，常常分享人生感悟。
他，就是有地产“大炮”之
称 的 任 志 强 。 12 月 28
日，在洛阳日报报业集团
主办的 2014 洛阳房地产
发展高峰论坛开始前，任
志强接受了本报记者独
家专访。

精神矍铄，是年过六旬的任志强
给人的第一印象。虽然刚下飞机，但
是面对记者提出的采访要求，他还是
显得十分“慷慨”。对于“大炮”之称，
任志强却说他从不认可这个称号，在
他看来，这完全是媒体强加给他的。
他指出，之所以有这样的称号，是因
为有些媒体将他的话断章取义。“因

为媒体最有权利和能力传播信息，民
众却因此对我产生误解。”任志强对
这些责难早已习以为常。

任志强强调，他的每一次发声，背
后都有对市场的客观分析和大量的数
据作支撑。“我觉得这个比什么都重
要。如果老百姓都听你的，最后他们
赔了，我觉得我对不起大家。”他说。

在中国房地产界，没有哪个开发
商能像任志强这样常常对问题进行
近乎苛刻的观察和解析，并大胆发
声。任志强说，这就像一个人在社会
上，要有责任心，见到不平事时就要
敢于站出来提出。

“人要能承担一些从孩提时起就
应该有的责任，但是现在的年轻人往

往欠缺这一点。有人说责任心要靠
理论教育，最后在成年时期形成。
其实不是，责任心是逐步升级一点
点培养起来的。”任志强说。因此他
常常告诉大家，做一个人要勇于承
担责任，并且把他们这一代人失败
的一些东西分享给大家，让后来人少
走弯路。

任志强对数据的坚持可谓异常执
着，他告诉记者，如果统计数据是对的
话，在中部和西部地区并没有出现二、
三线城市的市场大幅度下滑的情况。

“到11月为止，全国范围内商品
房销售额下降了7%至8%，但是西部
地区的销售额是不减反增的，而河南
所在的中部地区销售额也仅仅下降
了0.9%。”任志强说，2014年初时很

多媒体表示，三、四线城市房地产市场
有崩盘风险，但从统计数字上来看不
完全是这样。中西部商品房销售额增
长较为平稳，两地区加起来销售额占
全国销售额的2/5左右。但是中部和
西部地区一个一线城市都没有，都是
二、三线城市为主。因此，从数据上得
不出二、三线城市的市场大幅度下滑
的结论。

□记者 马少敏 通讯员
王易文

建业住宅集团（中
国）有限公司扎根河南
22年，从最初的800万元
企业发展壮大到现在的
百亿房企，省工商联副主
席、建业住宅集团董事长
胡葆森早已从一个商人
的形象转变成河南人心
目中的“俺们老胡”。在
20 多年的光阴中，他和
他的企业执着地书写着
属于自己的故事。

记者见到胡葆森时，他刚刚从郑
州驱车赶来，参加由洛阳日报报业集
团主办的2014洛阳房地产高层峰会，
依旧是简朴的衣衫、睿智的目光。当
记者问到20多年来感受洛阳最大的
变化是什么时，胡葆森给出了自己的
理解。

胡葆森说，洛阳这座城市和他的
企业渊源很深，无论事务多么繁忙他
都要来参加这次峰会。他认为，从城
市框架来说，从前的洛阳只有洛河以

北的老城区部分，现在跨过洛河建设
了新区，又延伸到伊河南岸建设了伊
滨区，10年建了两个新区，这是城市建
设的巨大变化。从城市品位来看，洛
阳的道路更宽阔、更整洁，地标建筑频
出。从前洛阳最高房价在每平方米
2300元，而现已经接近每平方米8000
元，10年间增长了两倍多。作为中原
经济区副中心城市，洛阳的经济总量
优势明显，千年帝都的历史文化底蕴
也是河南其他城市不具备的。

胡葆森说，15年前建业初来洛阳时
他曾作过市场调查，当时的洛阳地价并
不低，和省会郑州差不多。那时候九都
路周边的土地价格每亩是30多万元，而
2001年郑东新区的地价毛地每亩是40
多万元，净地每亩是60多万元。

随着城市的不断发展，郑州作为
省会的优势不断显现出来，这几年发
展非常快。洛阳作为副中心城市，城

市建设框架蓝图早已划定，这几年发
展也比较快，但是产业结构的调整、
新兴产业布局需要一个过程。深挖
并利用好文化产业、旅游产业这两个
洛阳最大的优势资源，也成为一个需
要探索的课题。

胡葆森表示，随着洛阳各项事业
的发展，建业集团在洛阳的投资力度
也会加大。

谈到建业的发展战略是否会改变
时，胡葆森斩钉截铁地回答“不”。他说，
一个企业的战略不会轻易调整，调整战
略会导致所有资源的配置方向发生改

变。一个战略的制定和企业的价值观、
定位有关系，我们既然提出了“让河南人
都住上好房子”，并以此为企业的阶段性
使命，就不会轻易改变自己的使命。

要担当 责任心逐步培养

没下滑 二、三线城市仍淡定

谈洛阳 房地产业处在快速增长范围内

谈洛阳 框架拉大品位提升

话特色 洛阳有两大优势资源

讲战略 省域化路线不改变

说市场 库存消化有点儿难
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